

## Alten- und Pflegeheim St. Anna

# Weiterbildung wird großgeschrieben



Mit dem heurigen Jahr hat die Weiterbildung der MitarbeiterInnen des Altenheimes wieder Fahrt aufgenommen. Nach der pandemiebedingten Pause in den vergangenen Jahren ist die Teilnahme an Weiterbildungen für viele MitarbeiterInnen wieder zu einem wichtigen Teil ihrer Arbeit geworden. Zuletzt fand am 23. Oktober im Haus ein interner Erste-Hilfe-Kurs statt.

Erste Hilfe, Arbeitssicherheit, Brandschutz und kinaesthetisches Arbeiten: das sind Themenbereiche, bei denen viele MitarbeiterInnen des Altenheimes eingebunden werden können und sollen.

Daneben gibt es spezielle Weiterbildungen für einzelne Berufsgruppen und Figuren im Haus. Es sind dann oft die MitarbeiterInnen selbst, welche die Teilnahme an einer solchen Aus- oder Weiterbildung beantragen. Sie reichen von Themen wie Fußreflexzonenmassage bis hin zu Seminarreihen, die auf persönliche Stärkung abzielen. Eine gewisse Eigenbeteiligung der MitarbeiterInnen was Kosten bzw. Arbeitszeit anbelangt wird in solchen Fällen vorausgesetzt.

Für die Verantwortlichen der verschiedenen Bereiche gab es heuer Weiterbildungen zur Angehörigenarbeit und zum Freiwilligenmanagement. Die Qualitätsbeauftragte besucht aktuell einen diesbezüglichen Lehrgang. Und drei Mitarbeiterinnen haben an einem dreitägigen Kurs zum Deeskalationsmanagement teilgenommen.

Mit Ansätzen des Neuen Arbeitens (Soziokratie, Demokratie, Selbstorganisation) sowie der Findung und Bindung von Personal – von den Babyboomern bis zur Generation Z – hat sich schließlich Pflegedienstleiterin Angelika Nössing auseinandergesetzt.

Dieses Thema wird im Altenheim sicher auch in den nächsten Jahren eine zentrale Rolle spielen.



Am 23. Oktober fand im Altenheim ein Erste-Hilfe-Kurs statt. Organisiert wurde er in Zusammenarbeit mit dem Weißen Kreuz.



Präsident Markus Bologna und Direktor Kurt Niedermayr haben am 25. Oktober an einer Tagung des Verbandes der Seniorenwohnheime Südtirols teilgenommen. Die Durchführung von Weiterbildungen für das Personal der Heime ist ein wichtiges Tätigkeitsfeld des Verbandes.

**Reinigung Mayer sucht  
Nachfolger/in.**

Tel. 320 74 04 864

## „Weihnachten in Schuhkarton“

Die fertigen Päckchen können bei uns im Geschäft in der Zeit vom  
**6. bis 13. November** abgegeben werden!